

## Rapport du président du Collège des médecins de famille du Nouveau Brunswick – Année 2015

Il me fait grand plaisir de vous faire un résumé de notre dernière année au Collège.

Ma présidence a débuté à Tracadie l'an dernier lors de notre 60<sup>e</sup> Assemblée scientifique annuelle (ASA). Depuis cette fin de semaine fort intéressante, plusieurs événements ont lieu.

Les membres du conseil d'administration et les responsables de nos divers comités se sont rencontrés à Bathurst en septembre pour développer notre plan stratégique pour l'année à venir. Un retour eut lieu sur l'année précédente afin d'évaluer nos points forts et ceux dont il restait un peu de travail à faire. Parmi les faits saillants, on retrouve la réallocation des fonds de la tournée provinciale à un nouveau comité qui s'est rencontré pour la première fois hier. Il s'agit du comité de Santé et Mieux-Être. Il y aura une collaboration étroite avec la Société médicale du Nouveau-Brunswick, car je suis convaincu que nous partageons des objectifs très similaires.

Il y a aussi un grand besoin d'offrir à nos résidents finissants des opportunités d'apprentissage en ce qui concerne la pratique de tous les jours. C'est pourquoi nous avons créé un comité <<Cinq premières années de pratique>>. Il y a eu une initiative nationale à ce comité et plusieurs sections provinciales se mettent la main à la pâte pour offrir une saveur locale à ce comité. Nous avons eu l'honneur d'avoir Dre Dominique Deschênes nous présenter les grandes lignes de la version québécoise de cette initiative hier lors de notre réunion inaugurale.

L'ASA est renommé cette année à CMF (Conférence en médecine familiale) afin de mieux représenter la diversité de notre pratique. Ce nom ressemble de très près au nom qu'utilise notre organisation mère – FMF (Forum en médecine familiale)

Dans le même ordre d'idées, le FMF eut lieu à Québec l'an dernier. Votre collège a encore une fois parrainé deux résidents pour cette conférence. Le transport, l'hébergement et l'inscription ont été défrayés pour ces résidents. Les heureux gagnants du tirage étaient Dr Sheldon Wood de Dalhousie University et Dr Charelle D'Eon de l'université de Sherbrooke.

Cette année, nous avons également sélectionné 2 autres résidents pour le FMF qui aura lieu à Toronto. En plus de ces 2 subventions et les prix existants pour médecin de famille de l'année et le prix d'excellence, nous avons introduit plusieurs nouveaux prix, subventions et bourses. La présidente du comité vous partagera ses détails dans son rapport.

Au cours de la dernière année, nous avons travaillé avec diligence pour mettre à jour nos règlements administratifs afin de mieux refléter la conduite de l'entreprise et les affaires de notre Collège. Le processus est assez rigoureux et a subi un examen par notre propre conseil d'administration, le comité de direction du conseil d'administration du bureau national et de notre avocat. Dr Northorp, présidente du comité des règlements administratifs vous donnera un aperçu de ses changements dans son rapport.

Une autre nouveauté au Nouveau-Brunswick cette année est le réseau SRAP (Stratégie de recherche axe sur le patient). Ce réseau est une initiative des Instituts de recherche en santé du Canada. Chaque province a son réseau qui ciblera des projets de recherche. Il s'agit d'un réseau de réseaux qui mise sur les réseaux provinciaux, territoriaux et fédéraux et les atouts nationaux en soins de santé communautaires de première ligne et intégrés. Il favorisera une nouvelle alliance entre la recherche, les politiques et la pratique pour créer des **réseaux d'apprentissage** dynamiques et réceptifs. Le réseau mettra sur pied, évaluera et reproduira à grande échelle de nouvelles approches intégrées de prestation verticale et horizontale de services tant dans les secteurs de soins de santé et entre eux (p. ex. santé publique, soins à domicile et soins communautaires, soins de santé de première, deuxième et troisième lignes) qu'en dehors du domaine de la santé (p. ex. éducation, services sociaux). Le collège des médecins de famille du NB a été approché pour participer à ce comité. Je suis par la suite devenu co-président de la branche : professionnel de la santé.

Les soins de santé primaires au NB sont en plein changement. Les équipes de santé familiale s'installent peu à peu. Des initiatives gouvernementales sous forme de projet pilote sont censées commencer le mois prochain. Ces projets résonnent de Centre de médecine familiale! J'espère que ces projets seront disponibles à l'échelle provinciale rapidement.

Merci aux membres du conseil d'administration pour leur travail durant cette dernière année, ainsi qu'au bureau national pour leur support continu.

Bien à vous,

Marc-André Doucet MD CCMF